

Seguimiento de la continuidad a la Educación Postsecundaria de bachilleres en Medellín 2023



Objetivo

Conocer la tasa de continuidad de la educación media a la educación postsecundaria de los y las bachilleres de la ciudad

1.774 Personas graduadas de bachillerato en 2022 que participaron en el estudio de Expectativas de continuidad a la educación postsecundaria de estudiantes de grado once.

Sexo

- Mujeres: 57,44%
- Hombres: 42,45%
- Intersexual: 0,11%

Estrato socioeconómico

- Estrato 1: 18,5%
- Estrato 2: 47,5%
- Estrato 3: 26,0%
- Estrato 4: 4,5%
- Estrato 5 y 6: 3,5%

Personas encuestadas por tipo de bachillerato

El 82,7% de las personas encuestadas presentaron examen de admisión en instituciones de educación postsecundaria

- Media Académica: 49,83%
- Media técnica: 46,96%
- NS/NR: 3,21%

Tasa de continuidad de educación postsecundaria

El 68,83% de las personas bachilleres del año 2022 de Medellín continuaron estudiando en diferentes programas de educación postsecundaria.

- Mujeres: 67,42%
- Hombres: 70,78%

A qué se dedica actualmente (2022)

- Estudia: 72,1%
- Trabaja: 16,5%
- Busca trabajo: 12,1%
- Oficios del hogar: 8,7%
- Otra ocupación: 8,3%

A qué se dedica actualmente (2023)

- Estudia: 76,7%
- Trabaja: 15,8%
- Busca trabajo: 9,5%
- Oficios del hogar: 9,5%
- Otra ocupación: 5,2%

Se observa que hay una correspondencia entre las dos principales actividades que, según el estudio de expectativas realizado en el año 2022, esperaban desarrollar los y las estudiantes en el siguiente año, y las dos principales actividades que efectivamente están llevando a cabo en el año 2023.

Programas preferidos media técnica

- Tecnología en Desarrollo de Software
- Psicología
- Ingeniería de Sistemas
- Derecho
- Ingeniería de Software
- Negocios Internacionales
- Tecnología en Gestión Administrativa
- Contaduría Pública
- Ingeniería Biomédica
- Tecnología en Producción de Multimedia

Programas preferidos media académica

- Derecho
- Ingeniería de Sistemas
- Tecnología en Desarrollo de Software
- Psicología
- Medicina
- Contaduría Pública
- Administración de Empresas
- Negocios Internacionales
- Tecnología en Gestión Administrativa
- Arquitectura

En la media técnica, se destaca como programa preferido la tecnología en desarrollo de software, mientras que derecho e ingeniería de sistemas son las opciones más destacadas para quienes cursan media académica.

No obstante, dentro de las preferencias de las personas se ubican programas académicos tradicionales y de trayectoria en la ciudad y el país, también se resalta el interés en opciones menos convencionales, tales como ingeniería biomédica y tecnología en producción multimedia.

Razón para no presentar pruebas de admisión

- Tenía que trabajar para el sostenimiento: 13,4%
- Otra: 29,7%
- No sabía qué carrera estudiar: 19,4%
- No sabía en donde estudiar: 4,7%
- Falta de dinero para estudiar: 26,7%
- Falta de dinero para comprar el formulario ó pagar la inscripción: 3,4%
- Cuidando bebé / Embarazo: 2,6%

Conoce de Sapiencia

- 28,3%** de las personas encuestadas **No** afirma no conocer a Sapiencia, lo cual muestra una ruta de trabajo para seguir difundiendo los beneficios que la agencia brinda a la ciudadanía.
- 71,7%** de las personas encuestadas **Sí** conocen la agencia y de estas el 87,3% tiene una imagen muy buena o buena de la Sapiencia.

Reflexiones finales

La educación ocupa un lugar de prioridad en los-as bachilleres, **1.221 de 1.774 continuaron sus estudios en el nivel postsecundario**

Dado que el mayor nivel educativo de los padres y madres de las personas encuestadas es secundaria, **el estudio muestra un camino hacia la movilidad social**, pues quienes están estudiando, probablemente tendrán un mayor nivel educativo que sus progenitores-as.